

Aprueban agrupación política 'Humanismo Mexicano'

Otorga INE registro a la Luz del Mundo

Señalan Consejeros que 8 asociaciones lograron requisitos para consolidarse

IRIS VELÁZQUEZ

La agrupación "Humanismo Mexicano", creada por miembros de la Iglesia del Dios Vivo Columna y Apoyo de la Verdad, conocida como La Luz del Mundo, logró ayer el registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE).

Emmanuel Reyes Carmona, diputado federal guajuatense, y quien se describe como obradorista y consejero nacional de Morena, será el presidente de esta Agrupación Política Nacional (APN), la tercera que esta iglesia consigue formalizar ante el organismo.

"¡Lo logramos! Hoy el Consejo General del @INEMexico, aprobó el registro de nuestra Agrupación Política Nacional 'Humanismo Mexicano', constituida por más de 25,000 ciudadanas y ciudadanos libres", indicó Reyes Carmona.

"Comprometidos con la democracia y el bienestar del pueblo mexicano. Fue la que más apoyos recibí, por eso y más es un honor ser su presidente".

Adicionalmente, el Consejo General del INE aprobó por unanimidad el registro de otras siete asociaciones ciudadanas.

Se trata de Alianza Patriótica Nacional, Demócrata Liberal, 5 de Mayo Movimiento Reformador, Con Causa Social, Que Siga la Democracia, Movimiento Arcoíris por México y Frente por la Cuarta Transformación.

El Consejero Martín Faz Mora, presidente de la Comisión de Perrogativas y Partidos Políticos, apuntó que las ocho asociaciones cumplieron con los requisitos establecidos en el artículo 22 de la Ley General de Partidos Políticos (LGPP).

Estos requisitos exigían un mínimo de cinco mil afiliaciones en el País, contar mínimo con siete delegaciones en entidades federativas y un nombre diferente al de cualquier agrupación o partido político.

Fue así como La Luz del Mundo sumó otra organización más a sus filas, pues cuenta con "Expresión Ciudadana", que se formalizó en enero de 2022, y la "Expresión Liberal Democrática", que consiguió su registro ante el entonces Instituto Federal Electoral (IFE), el 29 de abril de 2008.

Sin embargo, Reyes Carmona se deslindó ayer de La Luz del Mundo, a pesar de que, desde 2021, la diputada emecista Martha Tagle, lo señaló como integrante de esta iglesia.



LA DOCTRINA DE AMLO

Y es que el 2 de septiembre de 2021, el diputado guajuatense compartió en sus redes sociales una fotografía con dos compañeros morenistas de La Luz del Mundo, así como con la perredista Leslie Estefanía Rodríguez y Mariana Limón García, de Movimiento Ciudadano.

Ayer la agrupación se definió como afín a la corriente filosófica del Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien desde que tomó posesión, indicó que el "humanismo mexicano" es el modelo de Gobierno de la Cuarta Transformación.

La Luz del Mundo cuenta, hasta ahora, con tres diputados federales aliados a Morena: Favio Castellanos Polanco, Hamlet García Almaguer y Emmanuel Reyes Carmona.



...Y suman tres

La Luz del Mundo consiguió el registro de su tercera Agrupación Política Nacional (APN). Así se compone:

- **Nombre:** Humanismo Mexicano.
- **Miembros:** Más de 25 mil ciudadanos.
- **Presidente:** Emmanuel Reyes Carmona, diputado federal de Guanajuato.
- **Ideología:** Afin a la corriente filosófica de AMLO.
- **Otras APN:** Expresión Ciudadana y Expresión Liberal Democrática.

EL DATO:

- La Luz del Mundo cuenta con, al menos, tres diputados federales en Morena, diputados locales y otros servidores públicos que forman parte de diversos partidos políticos.



Sheinbaum felicita a Taddei

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, felicitó a la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, por bajarse el sueldo.

Desde el Poliforum León, en León, Guanajuato, donde presentó la Ponencia Magistral Políticas de Gobierno al Servicio de la Ciudadanía, destacó el avance de las mujeres en la vida pública del país y aseguró que "las mujeres pueden ser, desde ingenieras, hasta presidentas".

"Hay una presidenta del Instituto Nacional Electoral que, por cierto, desde aquí le mandamos felicitar, por-

que lo primero que hizo fue bajarse el sueldo, no como los otros", afirmó Sheinbaum, al reciente anuncio de la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, de que se reducirá el sueldo, que podría ser de entre 114 y 119 mil pesos, esto es, menos que el salario tabular del Presidente.

Hilda Castellanos



Foto: Especial
Claudia Sheinbaum
en León, Guanajuato.



“Lo único que sé es que me toca trabajar muy bien”: Taddei Zavala

“Lo que se hizo ayer corresponde al ayer”, señaló sobre la gestión de su antecesor al frente del INE

FABIOLA MARTÍNEZ

“Lo que se hizo ayer corresponde al ayer”, respondió la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, cuando se le preguntó si su intención es marcar una diferencia con su antecesor, Lorenzo Córdova, quien al final de su gestión se confrontó abiertamente con Morena y el titular del Órgano Interno de Control (OIC), al que acusó de actuar con “sesgo político”.

A casi un mes de iniciada su gestión, la sonorense ordenó a los directivos del INE elaborar un diagnóstico de cada área con miras a la elaboración del anteproyecto de presupuesto 2024 e incluir las observaciones del OIC relacionadas con no pedir más de lo que se necesita para la operación del instituto.

En tanto, Morena cambió su posición hacia la presidencia del consejo general del INE. Apenas el mes pasado, los representantes del partido guinda, Mario Llergo y Eurípides Flores, sostuvieron que el instituto era encabezado por una mafia electoral. En las últimas sesiones de consejo que encabezó Córdova, dijeron que el abogado les aplicó la de “ni los veo ni los oigo”.

En cambio, el 3 de abril pasado Flores dio la bienvenida a los cuatro nuevos consejeros y aseguró que Morena “será su mejor aliado para lograr una auténtica democracia, siempre que se alejen del lujo y privilegio heredado”. En ese tono mostró su beneplácito por las primeras propuestas de Taddei Zavala en lo referente al presupuesto.

El cambio fue notorio para los partidos de oposición y el viernes

de la semana que concluye, el representante del PAN, Víctor Hugo Sondón, lanzó un extrañamiento: “Este es un inicio, entiendo, de una nueva relación entre esta presidencia del INE con el partido Morena”.

La consejera pidió entonces a todos los integrantes del consejo evitar en el recinto “el vocabulario incorrecto, demos respeto y exijamos respeto entonces, sin rasgar nos las vestiduras, como dicen los representantes de los partidos”.

Luego, al término de su primera conferencia de prensa, se preguntó a Taddei si busca proyectar un nuevo estilo. Después de pensar la respuesta, expresó: “Ah, no, no sé, eso lo van a ir diciendo ustedes. Yo lo único que sé es que nos toca trabajar y trabajar muy bien”.

—¿Pretende no confrontarse?

—No, lo que se hizo ayer corresponde al ayer; lo que está aquí lo vamos a construir ustedes, como canal para la sociedad, y nosotros como hacedores de la parte organizativa de las elecciones.

Por lo pronto, la consejera decidió no tener redes sociales, contrario a Córdova, que utilizó esta herramienta para fijar sus posiciones de manera cotidiana, y se inclinó sólo por las vías oficiales de difusión, indicaron miembros de su equipo.

Antes, cuando se le comentó que los reporteros tienen restricciones para trabajar en las oficinas centrales, en particular en el edificio A, donde están los despachos de las representaciones partidistas y de los consejeros, reaccionó con sorpresa: “¿Nunca han tenido acceso a la presidencia? Vámonos para allá; allá me hacen las preguntas”.

Felicitación de Sheinbaum

Durante su visita a Guanajuato, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, felicitó a Taddei Zavala por bajarse el sueldo y cuestionó la existencia del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales.

“No puede haber democracia sin las mujeres, ¿cierto o no?”, preguntó a los asistentes al enumerar los destacados cargos que éstas ocupan en el país y aprovechó para señalar: “Hay una presidenta del INE, que por cierto desde aquí mandamos felicitar, porque lo primero que hizo fue bajarse el sueldo, no como los otros”. Añadió: “Y aunque no estemos de acuerdo con muchas cosas que hace, pero bueno, hay una mujer en la Suprema Corte de Justicia (de la Nación)”.

En tanto, la presencia de Ricardo Monreal en el encuentro de los senadores con el presidente Andrés Manuel López Obrador, al lado de los otros tres aspirantes a la candidatura presidencial de Morena, tiene implicaciones políticas a favor de la unidad en el partido, dijo Alejandro Mier, presidente del Senado.

Con información de Carlos García, corresponsal





▲ La jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum, ofreció ayer la conferencia Políticas de gobierno al servicio del pueblo, en el Poliforum de León, Guanajuato, donde se refirió al trabajo de la nueva presidenta del INE. Foto *La Jornada*



El INE revisará posibles actos anticipados de campaña en cuenta de TikTok de Ebrard

FABIOLA MARTÍNEZ

La sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Nacional Electoral (INE) investigar la cuenta de TikTok del canciller Marcelo Ebrard —que tiene 1.1 millones de seguidores— para determinar si sus videos constituyen actos anticipados de campaña rumbo a 2024.

Decenas de asuntos recibidos por el TEPJF se relacionan con presuntas infracciones adjudicadas a los aspirantes presidenciales, sobre todo de Morena. Se les acusa de actos anticipados de precampaña y campaña, uso indebido de recursos públicos y vulneración de los principios electorales, en especial por su condición de funcionarios. Esta vez la instrucción de la sala superior del TEPJF se enfoca en TikTok.

En sus videos destacados, Ebrard incluyó imágenes con el presidente Andrés Manuel López Obrador y colocó el título: “El hermano que siempre ha caminado junto a mí”. Este clip tiene 12.1 millones de visualizaciones. La cuenta de TikTok que deberá analizar con exhaustividad la Unidad Técnica de lo Contencioso del INE acumula 24.1 millones de “me gusta”.

Muy cerca está la cuenta de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, con un millón de seguidores y 19.6 millones de *likes*. Adán Augusto López no tiene cuenta en TikTok, aunque sí sus simpatizantes, mientras Ricardo Monreal tiene 16 mil 500 seguidores.

El resolutivo de la sala superior, en respuesta a la queja del ciudadano Rodrigo Antonio Pérez Rolán, que también impugnó el contenido en redes sociales de Lilly Téllez, ordena al INE sustanciar un procedimiento especial sancionador.





La extinción del Inai y la política de la fuerza

La última batalla contra el Inai se saldó con un golpe de fuerza que lo condena a morir por inoperancia. Desactivar a la institución es un retroceso en la transparencia y acceso a la información pública, sin ofrecer ninguna otra alternativa institucional viable contra la corrupción. La consigna, ¡desaparecerlo y ya! con el rodillo de una mayoría legislativa que manda el mensaje de estar dispuesta a pasar sobre el derecho de cualquier minoría, sino forma parte de sus prioridades.

En una sede alterna del Senado, sin discusión, ni presencia opositora, Morena votó una veintena de reformas impulsadas por el Presidente que, como en un cuadro, plasman la polarización política en la era de la 4T. El cierre del periodo fue tormentoso, con una lluvia de iniciativas, tal si fuera la última oportunidad de acabar con instituciones insignia del pasado, como los vestigios del seguro popular en la eliminación del Insabi, transformar el Conacyt y extinguir al Inai. Además de una airada reacción a los frenos que Morena ha encontrado en la Corte para reestructurar el INE o poner a la Guardia Nacional bajo la esfera militar.

La promesa presidencial de ir contra el Inai acabó como una prueba de fuerza de Morena y la oposición, que incluso arrastró el liderazgo de su coordinador en el Senado, **Ricardo Monreal**. En una inversión de papeles, las anteriores mayorías del PRI y PAN, ahora como minorías, intentaron bloquear la sesión para obligar a elegir los relevos que el Inai necesita para funcionar; mientras la nueva hegemonía de Morena cargaba para sacar en solitario todas las reformas de su agenda como si la mera fuerza de la mayoría justificara legislar como un acto de autoridad.

Las instituciones autónomas están tocadas de muerte, primero por la mediatización de los gobiernos anteriores, y ahora por el rechazo de la 4T, que sólo ve en ellas ahorros presupuestales y no derechos a preservar como la transparencia. Así, la ruptura del consenso sólo podría desembocar en la coacción. Los nombramientos en el Inai nunca estuvieron realmente en la mesa de negociación porque la línea fue dejar las vacantes para inutilizar una institución que el gobierno refuta como inútil y cara. Si bien **Monreal** logró llevarlos a votación, su fracción atendía la línea de la Presidencia y de Gobernación, que había diseñado una estrategia política para arrinconar al Inai sin una reforma constitucional. Como a la mayoría no le alcanzan los votos para ella, la coacción se impone como debilitamiento extremo para obligar a su desaparición contra la voluntad de la minoría. Ahora y antes, la política resuelve sus diferendos con rodillos.

Pero el problema de la corrupción no desaparece inhabilitando al Inai. Se agrava, porque la 4T no tiene una alternativa para contener un virus que también los ataca a ellos. Su combate fue la principal promesa de **López Obrador** para llegar al poder, pero en el gobierno ha sido de sus mayores fracasos. El país ha caído en los índices internacionales anticorrupción, pero, sobre todo, en escándalos como el desvío de recursos de Segalmex, manejo irregular en Conade, boquetes financieros en la secretaría de Bienestar y el fracaso de la FGR para barrer “desde arriba” la corrupción.

Tras cuatro años en el gobierno y con la perspectiva de continuar el próximo sexenio, la 4T no tiene un plan contra la corrupción para concretar su promesa de cambio de régimen. La voluntad de atacarla ha sido más un asunto mediático para convencer de que “no somos iguales” a las anteriores mayorías que hoy defienden al Inai, que la decisión firme de no tolerarla en sus gobiernos. Su propuesta de llevar al Inai al legislativo para que la ASF absorba sus funciones no es viable sin una reforma constitucional, pero sobre todo es peligrosa, por convertir a los Poderes en juez y parte de su persecución.

La opacidad será una de las tildes que más trabajo costará quitarse al gobierno de **López Obrador**. Para este tema el reloj legislativo y la acción de la justicia se paró mucho antes del bloqueo del Congreso. El Presidente arrojó a todos sus senadores antes de que cargaran contra la oposición en otro gesto del golpe de fuerza de la mayoría contra todo el que no comulgue con su proyecto, lo que augura que los mayores niveles de polarización aún están por venir.

